

Irland (2024 - Frau Wilhelmi – Studienrätin)

Erasmus+ bietet nicht nur Schülerinnen und Schülern unserer BBS Cochem die Chance, neue Kulturen kennenzulernen und ihre Sprachkenntnisse zu verbessern, sondern ermöglicht auch Lehrkräften, ihre eigenen Kompetenzen zu erweitern und innovative Unterrichtsmethoden zu erlernen. Die Teilnahme an der Lehrerfortbildung „Photo and Videomaking in your classroom“ in Dublin war für mich eine solche Gelegenheit.

Die Fortbildung umfasste sowohl theoretische Grundlagen als auch praktische Übungen. Wir setzten uns intensiv mit den didaktischen Möglichkeiten von Fotos und Videos im Unterricht auseinander und erarbeiteten kreative Einsatzszenarien für verschiedene Fächer und Altersstufen. Dabei wurden uns die neuesten Technologien und Tools vorgestellt, die eine einfache und effiziente Erstellung von KI-gestützten Unterrichtsmaterialien ermöglichen.

Ein besonderer Schwerpunkt der Fortbildung lag auf der praktischen Anwendung der theoretischen Kenntnisse. Neben der Arbeit mit digitalen Tools und Software hatten wir auch die Möglichkeit, uns mit analogen Kameras vertraut zu machen. Wir experimentierten mit verschiedenen Kameramodi, Lichteinstellungen und Perspektiven und lernten die Grundlagen der Bildkomposition.

Die erworbenen Kenntnisse setzten wir anschließend in verschiedenen Unterrichtsgängen durch Dublin in die Praxis um. Dabei erhielten wir konkrete Arbeitsaufträge, die uns dazu anregten, unsere Umgebung mit neuen Augen zu betrachten und eigene Geschichten visuell zu erzählen. Diese praktischen Übungen halfen uns, ein tieferes Verständnis für die kreativen Möglichkeiten von Fotografie und Videografie zu entwickeln und uns gleichzeitig mit den technischen Aspekten vertraut zu machen.

Erasmus+ ist mehr als nur eine Reise; es ist eine Investition in die eigene berufliche Entwicklung. Die Teilnahme an der Lehrerfortbildung in Dublin hat mir neue Kompetenzen vermittelt, die ich gerne mit meinen Schülerinnen und Schülern, aber auch mit meinen Kolleginnen und Kollegen. Durch die internationale Zusammenarbeit und den Austausch mit Lehrkräften aus anderen Ländern habe ich mein Netzwerk erweitert und neue Impulse für meine pädagogische Arbeit erhalten. Erasmus+ bietet Lehrkräften die Möglichkeit, über den

eigenen Tellerrand hinauszuschauen und den Unterricht an internationale Standards anzupassen.